

ses in der Welt zugunsten des Friedens, der nationalen Unabhängigkeit der Demokratie und des Sozialismus. Dazu haben die gewachsene Macht und der ständig erstarkende Einfluß des Weltsozialismus wirksam beigetragen.

II

Die sozialistische Staatengemeinschaft hat einen großen Beitrag zur Stärkung der revolutionären und fortschrittlichen Kräfte der ganzen Welt im Kampf gegen den Imperialismus, zur Festigung des Friedens und der internationalen Sicherheit, zur Durchsetzung der Leninschen Prinzipien der friedlichen Koexistenz von Staaten mit unterschiedlicher Gesellschaftsordnung und zur aktiven Hilfe für die Völker im Ringen um ihre Unabhängigkeit, Demokratie und sozialen Fortschritt geleistet.

Die Repräsentanten beider Parteien und Staaten heben hervor, daß unter den gegenwärtigen Bedingungen die allseitige Festigung der Einheit und Geschlossenheit und die Vertiefung der Zusammenarbeit zwischen den sozialistischen Bruderländern von entscheidender Bedeutung für weitere Erfolge im revolutionären Kampf der Völker der Welt sind.

Beide Seiten betrachten das System der Abkommen und Verträge in Europa als bedeutenden Schritt für die Festigung des Friedens sowie der Sicherheit in Europa und in der Welt. Die Deutsche Demokratische Republik ist der Meinung, daß der Vertrag über die Grundlagen der Beziehungen zwischen der Deutschen Demokratischen Republik und der Bundesrepublik Deutschland nach Geist und Buchstaben erfüllt werden muß. Sie verurteilt **die imperialistischen Kräfte in der BRD, die diesen Vertrag völkerrechtswidrig und revanchistisch auslegen.** Die vietnamesische Seite unterstützt völlig diesen Standpunkt.

Beide Seiten hoffen, daß die Konferenz für Sicherheit und Zusammenarbeit in Europa dazu beiträgt, den Frieden und die Sicherheit im Interesse der Völker Europas zu festigen.

Beide Seiten bekräftigen ihre Unterstützung für den Kampf der Völker Asiens, Afrikas und Lateinamerikas für nationale und soziale Befreiung. Sie brachten in diesem Zusammenhang ihre hohe Wertschätzung für die auf der Konferenz der nichtpaktgebundenen Staaten in Algier vertretene Auffassung zum Ausdruck, daß der konsequente Kampf gegen Imperialismus und Neokolonialismus, mit dem USA-Imperialismus an der Spitze, die Hauptvoraussetzung für die nationale und soziale Befreiung dieser Völker ist.